

Frankfurt (Oder), den 18.01.2021

10. Sitzung des AStA der XXX. Amtsperiode

Zeit: Montag, 18. Januar 2021, 18:30 Uhr

Ort: Big Blue Button, Große Scharrnstraße 59, 15230 Frankfurt (Oder)

Anwesende Referent*innen:

Indra, Daniel, Svea, Albena, Klara, Johanna, Sara, Tobi, Tim, Ira (später dazu gekommen), Gesche

Anwesende Berufene

Entschuldigte Referent*innen:

Unentschuldigte Referent*innen:

-

Gäste:

1. Eröffnung

Die Eröffnung der **10. Sitzung** durch die AStA-Vorsitzenden **Svea** erfolgt um **18:32 Uhr**.

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der AStA ist mit **10** von **11** anwesenden Referent*innen **beschlussfähig**.

1.2 Bestimmung eines Protokollführers

Gesche schreibt das Protokoll.

1.3 Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung vom 04.01.2021

Das **Protokoll** der 9. Sitzung vom **04.01.2021** wird nächste Woche abgestimmt.

1.4 Beschlusskontrolle

Es gibt keine offenen Beschlüsse.

1.5 Annahme der Tagesordnung

Die aktualisierte Tagesordnung wird mit (10/0/0) **angenommen**.

2. Fragestunde für Studierende

Es sind keine Studierenden mit Fragen anwesend.

3. Projektanträge

Es gibt keine Projektanträge.

4. Bericht der AStA-Vorsitzenden

Lehrerunde: Es wurde über eine Überwachungssoftware für online Prüfungen nachgedacht. Die Uni hat sich allerdings aus datenschutzrechtlichen Gründen dagegen entschieden.

Eine Alternative soll sein, dass man die Kamera anschalten muss und jemand nachguckt, ob man die „richtige“ Person ist.

Svea hat sich mit einer engagierten Studentin getroffen, die gerne die Vietnamese Association Viadrina wieder gründen möchte. Der Antrag wird demnächst beim AStA eingehen.

Krisenstab: Die Bibliothek ist jetzt auf 50 Besucher:innen beschränkt. Ab nächster Woche gibt es wieder ein Anmeldeverfahren. Die Bib versucht ein Programm zu schreiben, dass diesen Prozess automatisiert, ansonsten muss man sich wieder per Mail anmelden. Svea möchte sicher gehen, dass möglichst viele Studis davon erfahren, es soll also auf Social Media und vielleicht in der Rundmail darauf hingewiesen werden.

Rundmail: Es gab 2 Rückmeldungen zum Thema Online Lehre. Am Sprachenzentrum gibt es eine Dozentin, die kritische Texte als Lehrmaterial hochlädt. Hiergegen wurde Beschwerde eingelegt, da es sich wohl um Autoren handelt, die Trump-Anhänger, oder Mitglieder der Alt Right Bewegung sind, bzw. Verschwörungstheorien verbreiten.

Wie soll mit so etwas umgegangen werden? Tobi schlägt vor als ersten Schritt mit der Lehrerin zu sprechen. Tim erzählt von seinen eigenen Erfahrungen. Sie ist wohl deswegen von ihrem alten Arbeitsplatz gefeuert worden. Anti-semitische Äußerungen gab es wohl auch. Svea wird es morgen beim Monatsgespräch ansprechen.

Die zweite Beschwerde kam von WiWis, die sich über einen Professor beschwert haben, der Samstags verpflichtende Tests durchführt. Für arbeitende Studierende ist das unmöglich. Svea möchte hierzu mit dem FSR WiWi und Dekanat sprechen.

Die Kisten im Kellerraum wurden vom FSR Jura nicht weggeräumt, weswegen Svea diese dann ins AStA Büro bringen mussten. Es sind ca. 15 Kisten mit Ordnern. Man muss jetzt gucken, was mit den Ordnern passiert. Die Kisten müssen bis zum Umzug im März weg sein.

5. Bericht des StuPa-Präsidiums

Zahra berichtet für das StuPa. Am 27.01. findet eine weitere außerordentliche StuPa Sitzung stattfinden. AStA Berichte sind wahrscheinlich nicht notwendig.

6. Berichte aus den Referaten

6.1 Referat Kultur

Der Projektantrag zum Karl Dedecius Projekt wird am Freitag eingereicht. Von Daniel aus wird eine Podcastfolge aufgenommen, ein Graffiti soll entstehen und es soll ein Blog erstellt werden. Für das Graffiti sucht Daniel noch lokale Künstler:innen.

Daniel wurde von der Stadt eingeladen am Entwicklungsplan teilzunehmen, dieser soll Leitfaden dafür sein, wie die Kultur in Frankfurt von 2022 bis 2026 sich entwickeln soll.

Die Planung vom Sommerfest ist am Laufen. Es wird überlegt, dass Sommerfest kleiner zu halten, indem es über mehrere Tage stattfindet. So kann man weiterplanen, aber ist abgesicherter wegen Corona. Das Kamea wäre wohl finanziell und organisatorisch raus, da sich der Aufwand für sie nicht lohnen würde.

Svea mag die Idee ein kleineres Sommerfest mit kleineren Künstler:innen zu veranstalten. So können wir lokale und regionale Künstler:innen unterstützen.

Außerdem ist ein Student auf Daniel zugekommen mit der Frage, ob wir bei der Mensa etwas erreichen können, dass vegetarisches To-Go Essen angeboten wird. Es wird immer nur ein Essen angeboten, dass heißt es ist entweder oder. Svea fragt mal nach.

6.2 Referat Öffentlichkeitsarbeit und Design

Ira hat Posts repostet. Das zweite AStA-Vorstellungsvideo ist jetzt auch online und AStA Projekte wurden beworben. Ira hat Anfragen von Studierenden beantwortet.

Ira erwähnt, dass eigentlich jetzt die ganze Uni unter Home-Office gestellt ist. Svea sagt wir haben trotzdem Anrecht auf den Schlüssel zum Büro.

6.3 Referat Hochschulpolitik Außen

Die Klimawoche ist in Planung. Die Mensa hat schon zugesagt und wird in der Woche mehr regionales Bio Essen anbieten. Hierzu wird Gesche dann Infomaterial zur Verfügung stellen. Es ist eine Mail an alle Initiativen und FSRs rausgegangen mit der Einladung Programmpunkte für die Klimawoche zu organisieren. Gesche wird einen Vortrag der Naturfreunde als Programmpunkt organisieren, er heißt „Klimaleugnung, Klimaskepsis und die Rechte“.

Die Zieh nach Frankfurt Umfrage ist online, es haben bereits über 360 Personen teilgenommen. Georg vom International Office hat gefragt, ob wir eine Podcast Folge zu Internationals und Auslandsemestern machen wollen. Die Anfrage wurde an Albena weitergeleitet.

6.4 Referat Gleichstellung und Soziales

Klara hilft einer Studentin, die kein Deutsch spricht Formulare und ähnliches auszufüllen.

Klara hatte ein Treffen mit Katja Kraft, sie wollen sich mehr vernetzen. Kraft hat nach dem Interesse der Studierenden gefragt, damit sie Workshops danach auslegen kann. Die Richtlinie zur Gleichstellung soll möglicherweise neu geschrieben werden.

Klara hat im Dezember eine Mail vom Ministerium Infrastruktur bekommen, die Mail ging aber an sehr viele Menschen, Svea hat mittlerweile geantwortet. Ansprechpersonen sind Svea und Tobi.

6.5 Referat Sport

Sara hat sich mit dem Co-Working Space getroffen und über die Bienen geredet. Es werden auch noch Ideen für den Co-Working Space gesucht. Eine Mitarbeiterin würde zur nächsten Sitzung kommen und uns eine Einführung geben.

Sara schlägt vor an alle Initiativen eine Mail zu verschicken, um so ein breites Sommerfestprogramm aufzustellen. Sara versucht den Kastenlauf umzusetzen.

Die Aufbewahrungsräume für den AStA-Shop wird am Donnerstag aufgebaut.

6.6 Referat Verwaltung

Tim hat beim Initiativentreffen mitgemacht.

Tim fragt nochmal wegen dem Umzug nach. Svea sagt es gibt noch keine konkreten Infos, aber hofft, dass wir mehrere Wochen Zeit haben, um umzuziehen, damit wir die Hygieneregeln einhalten können. Das Gebäude soll am 01.01.2021 fertig sein. Tim bittet die Rabattcodes zum Drucken nochmal zu bewerben.

6.7 Referat Finanzen

Tobi hat Rechnungen bezahlt und sich gefreut, wenn diese akkurat eingereicht wurden.

Tobi bittet alle nochmal zu überlegen, ob man mehr oder weniger Geld im Haushalt braucht. Tobi muss bis Ende Januar alleine arbeiten, weil Gabi krankgeschrieben ist. Er entschuldigt sich schon für Fehler, aber das muss er eigentlich gar nicht.

6.8 Referat Anti-Rassismus

Indra berichtet aus dem Kopf, weil ihr Laptop nicht angeht. Das Festival Contre le Racism soll vom 03. Mai bis 09. Mai stattfinden. Indra wird einen Antrag auf Förderung bei Demokratie leben stellen. Sie hat sich mit Utopia getroffen, da sie auch am Festival mitwirken werden. Der Laptop ist doch angekommen ... phew.

Es wurde an der Richtlinie für sensible Sprache weitergearbeitet. Es soll ein Glossar und eine Check Liste entstehen.

Am 27.01. ist der Tag des Gedenkens der Opfer des Nationalsozialismus. Wir werden auf andere Veranstaltungen hinweisen, vielleicht wird ein IGTV gedreht. Außerdem wird ein Video zu den Stolpersteinen in FFO bereitgestellt. Es soll auch eine Literaturliste entstehen.

6.9 Referat Hochschulpolitik Innen

Letzte Woche hat das Initiativentreffen stattgefunden. Johanna, Tobi und Tim haben es zusammen geleitet.

Das Treffen lief gut, es waren sechs Leute da und der KuWi FSR.

Die Wahlordnungsänderung ist angenommen, jetzt kann eine reine Briefwahl stattfinden. Die Wahlen werden in der ersten April Woche stattfinden. In der StuPa Sitzung am 27.01. wird darüber nochmal geredet.

Johanna versucht demnächst den Podcast mit Hauke und Till aufzunehmen.

6.10 Internationales

Albena hatte vorletzte Woche ein Gespräch mit einer Mitarbeiterin vom Career Center, dabei ging es um Unterstützung von International Students bei der Jobsuche und beim Bewerbungsprozess.

Albena hat mit Christina Behrendt von der Pressestelle bezüglich 30 Jahre Viadrina geredet. Mehr dazu im TOP 7.

7. 30 Jahre Viadrina

Albena berichtet. Der Fotowettbewerb soll stattfinden. Svea wirft ein, dass wohl ein Planungstreffen stattfinden soll. Svea mochte die Idee „alte“ Viadrina Generationen zurückzuholen. Albena mochte auch die Ideen von 30 Asten. Indra fände eine Fotoserie aller Abschlussbälle cool.

Christina meinte sie wollen nicht so groß feiern, da das 25. schon so groß gefeiert wurde. Trotzdem wollen wir einige Sachen organisieren.

8. Beschlussantrag Utopia e.V.

Da wir die Utopia Pressemitteilung nicht unterstützen konnten, da sie zu parteipolitisch aufgeladen war, schlägt Svea als Kompromiss ein Statement für Utopia vor. Der Antrag ist mit 11/0/0 angenommen. (Das Ganze hat übrigens nur 5 Sitzungen gedauert)

9. Sonstiges

Svea spricht an, dass das Büro vor dem Umzug noch ausgemistet und aufgeräumt werden müsste.

Wir sollten nur das Notwendigste mit rüber schleppen, da wir ja auch personell eingeschränkt sind.

Wegen den Einzelgesprächen können sich alle bei Svea melden, und nach einem Termin online oder in Präsenz fragen.

Die Sitzung ist um 19:59 geschlossen.

Nächste Sitzung:

Svea Kühl

Name, Vorsitz

Gesche Andert
Name, Protokollant*in